

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11-Teléfono 25

Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XXXVIII.—Número 10.583

Segovia.—Miércoles 5 de Enero de 1938.—Segundo Año Triunfal

Precio del ejemplar 15 céntimos

LA BATALLA QUE SE LIQUIDA EN TORNO A TERUEL

Ayer continuaron las victorias en la tierra y en el aire

Varios centenares de prisioneros y evadidos, entre éstos dos jefes y varios oficiales. Once aviones rojos abatidos

Mitos: democracias

Por ELISEO

Los Estados Unidos! La propaganda ha hecho de Norteamérica un mito. En el orden social y político ha llegado a ser lo que Hollywood en el mundo del celuloide. La perfección, la realización de un sueño, el compendio de todas las maravillas imaginativas. Poderío, riqueza, progreso. De pronto, del emporio de perfecciones surgen voces autorizadas, porque son de las jerarquías gobernantes, y aquel paraíso ficticio se nos ofrece aquejado por los mismos problemas que cualquier país encuadrado en la categoría de tercera potencia: déficit, huelgas, millones de parados. (Estados Unidos tiene hoy ocho millones de hombres sin trabajo).

Norteamérica, el país que entre todos los del mundo posee las mayores reservas de oro, es incapaz de resolver ese pavoroso problema que no ha podido solucionarse, ¡oh, masas antifascistas!, sino en los pueblos de régimen totalitario.

Nuestra España, en el curso de una guerra agotadora, apenas tiene hombres sin trabajo, y si los hay, en sus hogares no se padece los horrores del hambre, porque la solidaridad nacional hace posible el funcionamiento de esas instituciones de auxilio al necesitado que han nacido, ¡oh, masas antifascistas!, al calor de sentimientos auténticamente cristianos y de colaboración y ayuda mutua, otorgada y recibida con dignidad de hermanos. Esto es posible porque los hombres y las organizaciones representativas de este sistema que revoluciona al Universo, no se parapetan en fortalezas de ametralladoras, como Stalin, o se escudan en su condición de verdugos (checa), o se impermeabilizan contra los clamores de abajo, en su impecable traje de etiqueta («democracias»), sino que salen a la calle a proclamar la hermandad, la cooperación, el auxilio mutuo (ministros alemanes, ministros italianos, partido nacionalsocialista, partido fascista, Falange Española Tradicionalista y de las Jons...)

Rascacielos, ciudades que en la noche semejan firmamentos constelados, escuadras poderosas manobrando en los Océanos, sótanos repletos de oro, orgullo de gigante entre pigmeos... No hagáis caso. Se trata de una decoración. Mirad por entre sus orificios y contemplaréis espectáculos de pesadilla. Millones y millones de seres humanos que pasan hambre. Multitudes que reclaman trabajo y hogares que se pueblan de gritos que se nos antojan una loa al mandamiento civil de Franco: «Ni un hogar sin lumbre, ni un español sin pan».

Poderío, riqueza, progreso... ¡Bah! Mitos. Democracias...

Hermanos de la zona roja

Evidentemente estamos sufriendo (que nos perdonen esta afirmación) los hermanos del frente que están en nuestro pensamiento todos los minutos del día) un invierno terrible, a causa de la nieve y de las heladas. Pero en el hogar, en el círculo de recreo, en el café, en la sala de espectáculos, encontramos un ambiente tibio, que nos hace reaccionar en unos segundos.

No tenemos problema de alimentación. Los transeúntes circulan sin prestar atención al escaparate en el que están expuestos manjares y golosinas o prendas de abrigo, pero el pensamiento de muchos vuela a la zona roja, donde según testimonios dignos de todo crédito, falta lo más indispensable. Y allí hay hermanos que aman, como nosotros, a España; que sienten como los habitantes de la zona liberada; que rezan al mismo Dios que nosotros; que piden con el mismo fervor victoria rápida y total del Ejército del Caudillo; y esos sentimientos se mantienen vivos en ellos entre frío, hambre y persecución.

Pobres hermanos confinados en la zona soviética. Que también a ellos les proteja Dios y les permita ver el fin del calvario que sufren por España...

PARTE OFICIAL DE GUERRA

CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO

Parte oficial de guerra del Cuartel general del Generalísimo con noticias recibidas hasta las veinte horas del día 4:

En el día de hoy ha continuado el combate en Villastar y posiciones de los alrededores de Teruel, habiéndose conquistado dos enemigas, en las que los rojos abandonaron trescientos muertos.

En el aire se ha sostenido un combate, habiéndose derribado siete cazas y cuatro bombarderos, en total once aviones, sin novedad por nuestra parte.

Salamanca, 4 de Enero de 1938.—Segundo Año Triunfal.—De orden de S. E.: El general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

LA EXPOSICION DE PARIS



¿Signo de progreso? La Exposición universal de París ha servido para poner de manifiesto el caos político y social de Francia. Económicamente, un negocio ruinoso. Políticamente, un signo de debilidad. En lo social, manifestación plena de agitación. Ha sido clausurado el Certamen y parece que algún pabellón no llegó a estar terminado. Lo que debía ser signo de progreso, se ha traducido en manifestación inequívoca de un período de decadencia de una gran nación. Y para cortar el espectáculo denigrante para Francia, el proyecto de prolongación del tiempo de apertura ha sido guillotinado. Es el signo de los Frentes Populares

La victoriosa jornada de ayer en el frente de Teruel

Frente de Teruel, 4.—De manos de un prisionero de los que en grupos de veinte o más milicianos llegan a nuestras filas, hemos recogido un periódico de Alicante titulado «Nuestra bandera», del partido comunista.

En su primera página aparece un entrefilet, en el que se dice que hay que cerrar a los «fasciosos» todos los caminos. «Que sus intentos de avance les rompan los pechos de nuestros camaradas. Una consigna: Fortifícate, fortifícate y resistir hasta la muerte».

En estas palabras del periódico comunista (las mismas que leímos en la Prensa roja del Norte) está resumido el aspecto de la actual batalla. Temen que ahora el Ejército de Franco se desborde por todos los caminos. Por eso, con la angustia que produce el terror, acuden al frente de Teruel todos los refuerzos bolcheviques. Sus flamantes Cuerpos de Ejército con que se lanzaron a la ofensiva, han quedado destruidos, y para reorganizarlos necesitan largo plazo de tiempo, y pudiera ser que no puedan disponer del necesario.

Prieto recurre en estos días al procedimiento de coger fuerzas de donde sea, y por ello han de librarse todavía fuertes combates.

La temperatura de estos días es buena colaboradora de los rojos, pero parece que tampoco el tiempo se encuentra muy a gusto como aliado de ellos, pues se registran síntomas de mejoría. Si ésta persiste vamos a tener ocasión de ver para qué sirven esos gritos histéricos de los comunistas alicantinos.

El día no ha permitido la reanudación de las operaciones con intensidad, pero se ha combatido duramente en algunos puntos.

En general, se ha progresado por todos los sectores. Sobre Villastar, que el enemigo defiende con desesperación porque se da cuenta de que el avance de nuestras tropas por ese sector supondría la asfixia de las fuerzas rojas del sector Este, la artillería nacionalista ha actuado intensamente. Después, la infantería se lanzó al asalto y ocupó una serie de lomas cuya importancia ha de manifestarse, mejor que hoy, en días sucesivos.

En las cercanías de Teruel, por la carretera de Sagunto, de la que no se han retirado o no han tenido tiempo de retirarse los marxistas, se sostuvo un fuerte combate, en el que participaron las fuerzas que tan heroicamente defendieron la capital. Los bolcheviques resistieron en un importante edificio fortificado de los alrededores de Teruel y en un monte, desde el cual castigaban a la ciudad con artillería, pero los cañones nacionales machacaron los atrinchamientos. El resultado fué que cuando los soldados de Franco pusieron los pies en dichas posiciones, recogieron trescientos veinte cadáveres.

Indalecio Prieto se ha empeñado en hacer de Teruel cementerio de su «República». Si el tiempo se afianza

(¡Dios lo quiera!), es posible que en pocos días lo consiga plenamente.

VICTORIA AEREA

De nuevo ha conseguido nuestra aviación una victoria sobre las escuadrillas rojas, aunque apenas pudo actuar porque hacia el Sur el campo estaba cubierto por la niebla.

Unos cuarenta aparatos rojos aparecieron por Villastar, llegando hasta las cercanías de Bezas, creyendo que no encontrarían enemigo, pero fueron avistados por dos escuadrillas de caza nacionales que, poco después, trabaron combate, que ha sido uno más de gloria para las alas azules.

En muy pocos minutos se derrumbaron sobre nuestras líneas nueve aparatos rojos, de ellos siete cazas y dos bombarderos. Dos de ellos se estrellaron en las cercanías de Bezas, quedando prisioneros sus tripulantes, que se arrojaron con paracaídas. De entre los restos de otro caza fué extraído el piloto, al parecer francés, gravemente herido.

Hay noticias de que otros aviones enemigos han huido averiados, y casi puede asegurarse que otros dos de bombardeo han caído en territorio enemigo.

Por nuestra parte, ni un sólo aparato derribado. Únicamente un caza ha registrado averías en el depósito de esencia y otro en las alas, pero ambos llegaron felizmente a sus bases, sin que los pilotos hayan sufrido novedad. Ni con la niebla y a traición pueden triunfar los aparatos soviéticos.

TANQUES RUSOS CONTRA TANQUES RUSOS

Frente de Teruel, 4.—Entre los combates parciales de hoy, merece destacarse el episodio registrado en el ala izquierda, donde el enemigo quiso jugar al contraataque, llevando en vanguardia tanques rusos, pero se encontraron con que a su encuentro salían otras secciones de tanques, también rusos, ahora pertenecientes a los nacionales, porque fueron cayendo en nuestro poder en diversas acciones y una vez borrada la sangre de sus antiguos ocupantes, son empleados contra las hordas que un día se guarecieron tras ellos para avanzar sobre nuestras líneas.

Nuestras tropas no se limitaron a cortar el intento, sino que realizaron una amplia maniobra que dió por resultado un avance de consideración y la captura de doscientos combatientes rojos y material de guerra.

A última hora de la tarde pasaba en dirección a Zaragoza una caravana de camiones con prisioneros. Pasan de dos mil los que a estas horas hay en una población de la retaguardia aragonesa, capturados en el curso de la actual batalla.

Los evadidos hoy del campo enemigo, de los que nosotros tenemos noticias, son veinticinco, entre ellos dos jefes y varios oficiales rojos.

El Ejército nacional

Pasmo de periodistas y técnicos extranjeros

Frente de Teruel, 4.—Hubo en la guerra mundial un parte que el alto mando transmitió desde el Cuartel general para templar la impaciencia de los espectadores de la contienda. Aquel parte recobra actualidad en estos días, porque en su laconismo se refleja la realidad de estas jornadas que vivimos en los alrededores de Teruel. Decía así: «La niebla en las altas cumbres y la nieve en el llano dificultan las operaciones». Y nosotros podíamos añadir: «Y las fuerzas permanecen cara al cierzo helado que trae cristales en sus ráfagas».

Los Ejércitos de la Gran Guerra paralizaron las operaciones a causa de la niebla y el frío. Sin embargo, nuestros combatientes han luchado hoy y ha actuado la aviación, trabando breve y emocionante combate con la enemiga.

Periodistas y técnicos extranjeros tienen palabras de máximo elogio para nuestro Ejército y, sobre todo, se muestran asombrados por el alarde de transporte de efectivos y material para la gran batalla que se liquida, así como por el cambio de táctica con que el Generalísimo ha sorprendido al mando enemigo.

Los juicios extranjeros son terminantes. Mientras los defensores de Teruel resistían el brutal asedio, y mientras los soldados y voluntarios frenaban el avance, las carreteras del territorio nacional se convertían en hormigueros de camiones, autocares, coches, camionetas. Nadie, y mucho menos el enemigo, pensaba en ello. Demasiado tenían con el problema que Teruel y las posiciones del contorno le habían planteado, por lo que no podía prestar atención a la avalancha que se iba concentrando en las cercanías del frente. Centenares de camiones y numeroso material ferroviario estuvo en continuo movimiento, trayendo toda clase de elementos de combate que no entraron inmediatamente en acción, sino que permanecieron en espera de la hora H., mientras centenares de baterías eran emplazadas en secreto. De pronto, cuando el Generalísimo dió el orden de ataque, todo el formidable tren de ataque entró en acción, y bastaron tres días para derrotar al poderoso ejército enemigo. Hay que tener en cuenta que Franco tiene fuerzas considerables intactas, es decir, sin haber entrado en fuego.

A este gran alarde estratégico hay que agregar el cambio de táctica. Hasta ahora, el enemigo consideraba que las victorias de Franco se debían casi únicamente al valor personal de sus soldados y sus voluntarios. De ahora en adelante, uno de los factores de la victoria estará constituido por masas de aviación, de tanques, de artillería, de carros de asalto y de máquinas automáticas. Los rojos quisieron anonadarnos con su espectacular exhibición de enormes cantidades de aquellos elementos. Aquel impresionante estruendo no podía ser superado. En realidad, casi, casi tenía razón Prieto para cantar victoria antes de conseguirla en el terreno de la realidad. Pero cuando el Caudillo nacionalista tomó la batuta para dirigir la formidable orquesta que había organizado, el estruendo que armó superó al producido por los bolcheviques. De ahí el espanto de éstos. Bastará decir que el día 29 de Diciembre fueron arrojadas sobre el campo enemigo seis mil toneladas de explosivos y otras tantas el día 30. Doce millones de kilos de metralla cayeron en dos días sobre las concentraciones y atrinchamientos rojos. Desgraciadamente, el temporal nos impidió perseguirlos en la retirada durante los días 31 de Diciembre y 1.º de Enero, pues la aviación no pudo volar ni fué posible la intervención de la artillería.

El pasmo de periodistas y técnicos militares extranjeros está justificado. Unos días bastaron para poder concentrar desde diferentes puntos, en un lugar determinado, un Ejército como el que ha derrotado al que asediaba la ciudad de Teruel, el mejor y más concienzudamente preparado por el enemigo.

EL NUEVO GOBIERNO RUMANO

PROYECTO DE FRENTE ANTIBOLCHEVICO EN EL SURESTE DE EUROPA

Berlín, 5 (1,30 m.).—La Prensa extranjera publica la noticia de que el embajador rumano en Polonia ha presentado al ministro de Negocios Extranjeros polaco un proyecto del señor Goga, jefe del ministerio de Rumania, para la formación de un bloque anticomunista de los países del sureste de Europa.

Tal información se desmiente en Varsovia, aunque en los círculos políticos de Polonia se dice que esta nación está dispuesta a colaborar íntimamente, con Rumania y otros países del sueste europeo, contra el bolchevismo.

La política exterior rumana

Bucarest, 5.—El presidente Goga ha dirigido un mensaje al Presidente de la República polaca declarando que considera la alianza entre los dos países un hecho de fácil realización. El Presidente de Polonia ha contestado que por parte polaca existe el deseo de una colaboración íntima con Rumania.

También se han cambiado mensajes de salutación entre los ministros de Negocios Extranjeros de las dos naciones citadas, los cuales expresan deseos de continuar la obra de colaboración íntima con Rumania.

También se han cambiado mensajes de salutación entre los ministros de Negocios Extranjeros de las dos naciones citadas, los cuales expresan deseos de continuar la obra de colaboración tradicional.

Más periódicos prohibidos

Bucarest, 5.—El ministro del In-

terior ha prohibido una serie de periódicos de provincias dirigidos por judíos.

La emigración judía

Berlín, 5.—Según informan los periódicos de Praga, el Gobierno checoslovaco ha tomado severas medidas para vigilar la frontera con Rumania e impedir la inmigración de judíos.

EL FRIO EN SEGOVIA

Esta mañana hubo una temperatura de 15 grados bajo 0

Continuamos padeciendo en Segovia una temperatura de caracteres glaciales. Sólo nos sirve de consuelo que no somos aquí una excepción en lo que se refiere a sufrir un invierno de extraordinaria crudeza. El tiempo, excesivamente frío, es general en toda Europa y, para que no sea menos nuestra Península, en ella se registran también este año temperaturas glaciales.

Ahi está Teruel que, con nuestra ciudad, bate un record en lo concerniente a heladoras "caricias atmosféricas", para aumentar las penalidades de nuestras bravas tropas invictas, en sus arrolladores avances.

Asimismo hay que mencionar a Avila, en donde el domingo último "gozaron las delicias" de veinte grados bajo cero, siendo esta capital la más "favorecida" hasta ahora por las polares "brisas".

Por lo que se refiere especialmente a

Todos estamos constantemente expuestos a los ataques de la tuberculosis

Protegiendo al hermano tuberculoso te proteges tú, tus hijos y tu familia

Todos los segovianos patriotas han de contribuir con su donativo a la adquisición de camas para el SANATORIO ANTITUBERCULOSO de la provincia

nuestra ciudad, hemos de decir que ayer, por la tarde, la temperatura máxima fué de cuatro dos bajo cero, y esta mañana, la mínima, descendió en los termómetros protegidos a quince bajo cero.

Profesores norteamericanos en la España nacional

San Sebastián, 4.—Han llegado a Irún dos famosos profesores norteamericanos, admiradores de la España nacional, que vienen a visitar nuestra zona y a trabajar en los hospitales.

Los citados profesores se muestran encantados de la normalidad y del entusiasmo que han advertido en las poblaciones de nuestro territorio.

"Día del Plato único"

Ha sido aprobado por el excelentísimo señor gobernador civil para el día 7 de Enero de 1938 el siguiente menú:

Almuerzo: Salteado de ternera con legumbres; postres, frutas y vino.

Comida: Filetes empanados con patatas fritas; postres, frutas y vino.

Se concede a los agricultores un plazo para el cumplimiento de sus obligaciones

GOBIERNO DEL ESTADO Decreto número 438

El vencimiento en 30 de Noviembre de la moratoria concedida por orden de 3 de Septiembre del año actual, para pago de deudas por préstamos a metálico concedidos a los agricultores, crea a éstos y a la producción agrícola una situación difícil, hasta el punto de que algunos habrían de cesar en sus explotaciones y otros se verían obligados a reducir las en términos antieconómicos, y, en general, todos ellos, aun con el consiguiente daño para la propia producción, limitarían los gastos de cultivo ante la imposibilidad de cancelar obligaciones contraídas durante los últimos años.

Procede, por ello, recogiendo la general aspiración del campo español, conceder a los agricultores un plazo prudencial para que puedan a la vez cumplir sus obligaciones crediticias y nivelar su capital de explotación.

En su virtud, dispongo: Artículo 1.º Quedan pendientes de ejecución por su volumen total todos aquellos créditos de origen particular o bancario que, a partir del mes de Abril de 1931, hayan sido concedidos

Democracias y regímenes totalitarios

Londres, 4.—El discurso del Presidente de los Estados Unidos, mster Roosevelt, el cual ha atacado a los Estados totalitarios, ha merecido el siguiente comentario del periódico «Evening News»:

"La democracia, como tal, no es en realidad una mejor forma de Gobierno que otra, pues en ella el cincuenta y uno por ciento de los ciudadanos pueden subyugar cruelmente al cuarenta y nueve por ciento restante en nombre del sistema democrático, lo mismo que un presidente terrorista en nombre del absolutismo."

Nadie puede pretender que a los pueblos gobernados democráticamente les va mejor que a los de los Estados autoritarios."

Distinción del Jalifa al secretario de Estado de la España nacional

Salamanca, 4.—Deseando S. A. I. el Jalifa de la zona española de Marruecos dar testimonio de afecto y gratitud al excelentísimo señor don Nicolás Franco Bahamonde, secretario general del Estado español por las demostraciones sinceras de interés y cordialidad con que se apresuró a expresar su alegría y felicitarle con motivo de haber fracasado el atentado criminal contra él dirigido, se ha servido otorgarle la Gran Cruz de la Orden Medahua.

Desea S. A. que la recompensa recaiga precisamente en dicha elevada personalidad, tanto por sus méritos y servicios relevantes como por la ayuda prestada a Marruecos y por las pruebas de afecto al pueblo musulmán.

Ha querido también el Jalifa que mañana salga una misión especial para Salamanca, que será portadora del diploma y de las insignias correspondientes.

El secretario general del Estado, don Nicolás Franco, ha dirigido un telegrama al alto comisario en Marruecos, en el que le ruega exprese a S. A. el Jalifa su más profundo agradecimiento por la distinción de que le ha hecho objeto y le haga presente sus deseos de que disfrute de larga y venturosa vida para regir con tanta fortuna como hasta hoy los destinos del pueblo musulmán. Al mismo tiempo expresa a S. A. el testimonio de sus respetos y viva simpatía.

EL ENEMIGO HA INFILTRADO TRAIADORES EN LA RETAGUARDIA CON DISFRAZ DE MURMURADORES. SI ERES BUEN ESPAÑOL, HAZLOS CALLAR EN SECO Y ENTREGALOS A LA JUSTICIA DEL CAUDILLO

El fin de atajarnos en nuestro paso. Entretanto, nuestros soldados soportan con el mejor entusiasmo los rigores y la inclemencia del tiempo, y les ha dado por saltar, por correr, por brincar. Nuestra Intendencia se encarga de que nada les falte y les ha dotado de prendas de abrigo, tan suficientes, que muchos de ellos tendieron a sus pies, en las trincheras, las mantas para que les sirvieran de alfombra. Interin se realiza nuestra acción decisiva, que será muy pronto, por si acaso pretendan los rojos algunos «éxitos», nuestras unidades del sector del frente de Teruel se han permitido el lujo, ellos, los sitiados, de tomar a los ilusos sitiadores, nuevos edificios. A esas gentes les sobran arcos para eso y mucho más. No hay de qué extrañarse porque son españoles, y además de españoles, están defendiendo tierra aragonesa, algo así como el alcaloide del valor y del patriotismo. Quiero comunicar a ustedes una buena noticia que no pude darles al principio de esta crónica porque quería verla plenamente confirmada. Recordarán ustedes que en el sector Sur del valle de Teruel se había establecido la niebla, y la aviación enemiga, volando entre nubes bajas, pretendió ametrallar nuestras líneas, y como de costumbre, les salió la criada responsable, porque dos grupos de cazas nuestros que acompañaban a los aparatos de bombardeo, en vista de que era imposible cumplimentar sus objetivos, y dándose cuenta de la llegada de los aviones rojos, en número de treinta, hicieron un viraje, tomaron altura y se lanzaron con su audacia y acometividad de siempre sobre la enemiga, estableciéndose un combate rapidísimo, y a consecuencia de él cayeron ocho cazas (casi todos quedaron en nuestro territorio), más tres probables, que salieron huyendo, pero que seguramente habrán caído averiados en territorio enemigo. Nosotros no hemós tenido ninguna

baja, pues solamente dos aparatos que estaban averiados llegaron tranquilamente a las líneas con sus pilotos indemnes. Como siempre, seguimos manteniendo el pleno dominio del aire.

Comentarios

El delito de «catolicismo» y su pena

Con fecha 8 de los corrientes el director de «El Sindicalista», Adalia, ha publicado un artículo titulado «Una monstruosidad jurídica». Está escrito en forma de carta abierta al ministro de Justicia, y en uno de los párrafos, dice:

El ministro de Justicia, el «católico» señor Irujo (entonces ministro), al recibir la carta en la que los anarquistas (¡los anarquistas!) le dan una lección de tolerancia religiosa, ni ha sabido qué contestar. Porque a no saber qué contestar equivale a decir, como ha dicho:

El delito de «catolicismo» está penado en la España roja con dieciocho meses de cárcel. A muchos millares de creyentes les ha costado más caro. Les ha costado, simplemente la vida.

El debut de un nuevo «Tribunal» rojo

Ya ha comenzado a actuar el Tribunal (de algún modo hay que llamarlo) denominado nada menos que «Tribunal de Espionaje y Alta Traición de Cataluña».

El primer juicio celebrado ha sido el de una pobre mujer (en ella se ceba ahora la ferocidad marxista), Margarita Parés, a la que se acusa de haber fijado unos pasquines con frases poco gratas para el Gobierno rojo. No sabemos qué relación puede tener delito tan leve con el espionaje y menos con la alta traición. No obstante, según relata «La Vanguardia» del 9:

"Terminadas las diligencias y dada vista a la causa fiscal y al letrado defensor designado al efecto, comenzó la vista a las siete de la tarde, en la que compareció la procesada. Una hora después el Tribunal había fallado la causa, condenando a Margarita Parés a la pena de seis años de internamiento.

Como puede verse, este asunto ha batido el record de velocidad y demuestra el celo de los encargados de administrar justicia. Ocho horas después de ser puesto un presunto delincente a disposición del "Tribunal de Espionaje de Cataluña", estaba ya fallado el juicio."

Seis años de cárcel por colocar unos pasquines. Esta es la justicia roja. Ferocidad en las penas. Persecución de las mujeres. Y una calificación de los delitos de una antijudicial asombrosa.

¡Buen debut el del «Tribunal de Espionaje y Alta Traición»! Digno sucesor de los Tribunales populares. La causa de la España nacional en Checoslovaquia

Existen en Checoslovaquia una corriente de opinión favorable a la España nacional, que encarna el movimiento denominado «La Nueva Checoslovaquia». Recientemente, el periódico «Narodny Vyzva» ha dedicado un número a la gesta nacional española. En él suscriben artículos los elementos del Consejo supremo de «La Nueva Checoslovaquia». Anotemos los títulos y las firmas:

«La Nueva Checoslovaquia al Ejército español», por el ingeniero Enri Streibl, presidente de «La Nueva Checoslovaquia».

«La democracia, el fascismo y el comunismo a la luz de la verdad española», por el comandante Soussidh.

«El Generalísimo Franco, salvador de Europa», por el comandante Melena.

«La francmasonería, causa principal de las desgracias de España», por Juan Rys, jefe de Prensa de «La Nueva Checoslovaquia».

«Estudio geográfico sobre España», por el profesor Nikolau.

«La traición y la resurrección de España», por el príncipe Carlos de Schwarzenberg."

Acogemos con simpatía esta atención entusiasta por las cosas de España, que nos viene de los hombres esclarecidos de un país que reacciona vigorosamente al sentir fijas en él las miradas de la U. R. S. S. y que dan a la lucha de España todo el valor ejemplar que ella tiene para todo el mundo y muy especialmente para Checoslovaquia.

Sobre un record aéreo italiano

Venenosas insinuaciones francesas

París.—Hace algunos días, en una nota que destilaba veneno, publicada en el «Auto» por su redactor aeronáutico, después de haber mencionado éste las características del «Marchetti S. 74», terminaba expresando sus dudas acerca de la regularidad del record de ve-

Teatro CERVANTES

PARA MAÑANA JUEVES, 6 en las secciones de cuatro, siete y diez y media noche

se proyectará la gran superproducción nacional

EL NEGRO QUE TENIA EL ALMA BLANCA

Por ANGELILLO

localidad de los 1.000 kilómetros con 10.000 kilos de carga alcanzado recientemente por Tesei y Rosci, a una media de 322,089 kilómetros por hora.

A tales malévolas insinuaciones ha contestado, saliendo por la tangente, el comandante Tesei, que ha remitido un telegrama al diario «Auto», en el cual expresa hallarse dispuesto a repetir la hazaña conduciendo a bordo de su aeroplano al redactor del «Auto» jugando en el intento la cantidad de 100.000 liras.

EXTREMO ORIENTE

Mujeres chinas que gestionarán de Rusia una mayor ayuda a los chinos

Tokio, 4.—Se informa que estos días se está celebrando una conferencia entre la esposa de Shan Kai She, sus dos hermanas y la esposa del ministro de Hacienda, con objeto de gestionar del extranjero ayuda a los soldados chinos. Pedirán también a Moscú el envío de más material de guerra.

Vorochiloff, a Vladivostok

Tokio, 4.—El comisario de Guerra de la Unión Soviética, Vorochiloff, hará dentro de poco un viaje a Extremo Oriente para tomar parte en las grandes maniobras de invierno que se efectuarán en el distrito Vladivostok.

NOTICIAS DIVERSAS

Súbditos franceses hacen un donativo de 22.000 pesetas a la señora del general Queipo de Llano

Y ha sido distribuido entre familias pobres

Sevilla.—Para celebrar el día de su santo el próximo día 10, festividad de San Gonzalo, el general Queipo de Llano obsequiará a los niños pobres de Sevilla.

Reunidos el alcalde y el auditer, han dirigido un llamamiento a los sevillanos para que contribuyan a que la iniciativa del general resulte lo más brillante posible y los niños de las familias modestas sean espléndidamente obsequiados.

Apenas lanzada la idea, han sido ya numerosas las personas que se han suscrito con cantidades y juguetes y otros objetos propios para niños.

Sevilla.—La señora del general Queipo de Llano ha recibido un donativo de 22.000 pesetas de unos súbditos franceses para que dicca una dama lo aplicara a los fines patrióticos que creyera convenientes, y ha distribuido entre los pobres de Sevilla en cantidades que varían según las necesidades de cada familia. El rasgo de la esposa del general ha sido muy elogiado.

Salamanca.—Comunican de Alcante que ha sido descubierto en un capital un cementerio clandestino que contenía centenares de cadáveres, todos ellos pertenecientes a personas asesinadas por los rojos.

Exposición de un pintor español en Roma

Milán.—El próximo miércoles, 5 de Enero, se inaugurará en la Galleria Pesere, de esta ciudad, una Exposición del pintor español Enri Ochoa, que ha sido organizada por la protección de la Embajada española en Roma y con la intervención de las autoridades ciudadanas.

En la Exposición figura una emocionante composición pictórica sobre la heroica defensa del Santuario de la Virgen de la Cabeza. La producción del artista corre a cargo del abogado señor Accetti.

INVENTO MARAVILLOSO MAQUINA DE ESCRIBIR Mercedes electra La más rápida VEINTE COPIAS A LA VEZ Mercedes Expres núm. 6 con TABULADOR AUTOMATICO y FAVORIT, últimos modelos MERCEDES PORTATIL al alcance de todos Calculadoras "LIPSI" sumadoras para todas las operaciones Se hacen cambios por máquinas usadas Pídalas a prueba al representante general para España REPARACIONES Y ACCESORIOS PARA TODAS MAQUINAS DE ESCRIBIR OTTO HERZOG, calle Andrés Mellado, 34 Madrid

Mientras se realiza nuestra acción decisiva...

POR EL TEBIB ARRUMI Parece que el tiempo tiende a mejorar en el sector aragonés, y digo que parece, porque se puede decir que mejora el tiempo cuando la temperatura asciende un grado de los catorce bajo cero, y me parece que no es mostrarse muy exigente. Pero si hoy, por lo pronto, no ha habido ni nieve ni cierzo por el Norte, por el Sur, en cambio, se ha estacionado una densa niebla, que hace nula la visibilidad para cualquier acción guerrera. Ha seguido ésta con ritmo lento, aunque por todas partes, poco o mucho, han adelantado sus líneas nuestros soldados, tropezando con gran resistencia del enemigo.

El enemigo está aprovechando la tregua forzosa que ha impuesto el temporal para tratar de reforzar sus contingentes. Los evadidos y prisioneros de hoy decían que, en efecto, llegan al frente rojo de Teruel algunos batallones de las procedencias más diversas y lejanas. Agregan que el mando rojo está echando mano de cuanto puede, a modo de «sacabocados». De aquí se llevan una unidad, de más allá un batallón y de donde pueden sacan una batería, para trasladarla a Aragón. Según se ve, el mando supremo rojo se propone con tales elementos heterogéneos unificar debidamente su acción defensiva, cuando de todas formas ninguna les ha sido tan favorable a la mesnada roja como la que le ha proporcionado el temporal, imposibilitando el que le aplastásemos, como hace varios días le pusimos en franca y desenfundada huída. Sin embargo, como en algo había de favorecernos esta nieve, hubo momentos de tan baja temperatura, que a los rojos les fué imposible el dedicarse a sus trabajos de fortificación, porque es muy difícil cavar trincheras cuando la tierra está cubierta por un metro de nieve, y además que la tierra a causa de eso estaba helada. En cuanto el tiempo mejorase, nuestros soldados reanudarán sus victorias y entonces veremos lo que resultará esas unidades de aluvión que se han llevado al sector de Teruel y con

Servicio de trenes por la línea de Segovia

Table with 5 columns: ESTACIONES, 47 Omnibus, D I 1 Omnibus, ESTACIONES, 48 Omnibus, 50 Omnibus. Rows include Segovia, Valladolid, Medina, Olmedo, Fuente Olmedo, Fuente de Santa Cruz, Ciruelos de Coca, Coca, Navas de la Asunción, Santa María de Nieva, Armuña, Yanguas, Hontanares, Segovia, Llegada.

NOTAS.—También circula entre Segovia y San Rafael un tranvía especial que sale de Segovia a las 13,30 para llegar a San Rafael a las 14,30. De San Rafael saldrá un tren a las 6, para llegar a Segovia a las 6,45, y otro a las 16,30 para llegar a Segovia a las 17,30. El tren omnibus núm. D I 1, enlaza en Medina con un expreso que, procedente de Avila, pasa por Medina a las 20,25 para llegar a Valladolid a las 21,15 y con el expreso de Sevilla que sale de Medina a las 19,55.

LA BATALLA QUE SE LIQUIDA EN TORNO A TERUEL

SE CIFRAN EN 30.000 LAS BAJAS SUFRIDAS POR LOS ROJOS

Un comentario de "Le Matin"

París, 5.—«Le Matin» de hoy publica un comentario sobre la presunta toma de Teruel por los bolcheviques españoles.

Nada más divertido—dice—que leer, a ocho días fecha, las noticias relativas a los festejos habidos en Barcelona para festejar la conquista de la capital del Bajo Aragón.

Salamanca, 5.—La batalla de Teruel está tocando a su fin. Estamos asistiendo a una liquidación marxista de aviones, tanques, baterías y hombres.

La batalla de Teruel es un éxito indiscutible de nuestras armas. Para darse cuenta del descalabro sufrido por el enemigo, basta con que nos refiramos a lo que dicen ellos, y encontraremos la medida.

«Al general Franco, en vez de ganar la batalla de Teruel, le hubiera convenido hacer caso omiso de la ciudad y haberse lanzado a la ofensiva por otros frentes.»

Formalidad, formalidad, Radio París. Ocupense ustedes de su cuestión social, de su franco en declive, de su Banca judía, de su Frente Popular, que pronto será un frente más de esos que salen a escena en los vodeviles típicamente franceses, y déjense de dar consejos a quienes no las han menester.

¿HA SIDO HECHO PRISIONERO EL CAPITAN BAYO?

Zaragoza, 5.—Un evadido del frente de Teruel manifestó hace días que tiene la absoluta seguridad de que el tristemente célebre capitán Bayo, que dirigió la no menos célebre expedición contra Mallorca, había caído prisionero en poder de las tropas nacionales.

Parece que la referencia del evadido responde a la realidad, pues se asegura por diferentes conductos que el citado capitán estaba encargado del mando de una brigada y que fué hecho prisionero en unión de numerosos milicianos.

FRENTE DE MADRID

Frente de Madrid, 5 (3,30 t.)—Nada nuevo que señalar en los diferentes sectores, si no es los tiroteos de costumbre y alguna que otra ráfaga de ametralladora.

LA PROPAGANDA EN EL ISLAM

La responsabilidad de lo que ocurre en Palestina no es imputable a Italia, sino a las propias autoridades inglesas

«Guerra» de radios entre Inglaterra e Italia. Las emisiones italianas son preferidas, pues las inglesas tienen marcado carácter antiárabe

Roma, 5.—Con relación a las emisiones extraordinarias de Radio Daventry en lengua árabe para contrarrestar la supuesta campaña antibritánica desarrollada en los pueblos del Islam por una emisora italiana, la Prensa romana declara que hasta ahora aquella emisora de Londres no ha hecho otra cosa que informar acerca de los acontecimientos ocurridos en Palestina, ni más ni menos que como lo ha hecho la radio italiana.

Jerusalén, 4.—En diferentes lugares de Palestina se han producido nuevos incidentes. En la región del centro, un tren que se dirigía desde Lyda a Jerusalén fué atacado con intenso tiroteo, sin que por fortuna resultaran víctimas.

En una carretera importante fueron atacados varios autos y autobuses. Lo mismo ha ocurrido en las proximidades de Haifa, donde un viajero ha resultado herido.

Fuerzas militares y carros de asalto han sido enviados a Hebron, donde la agitación es grande y muchos habitantes acomodados han abandonado la región para evitar el pago de las grandes multas impuestas por las autoridades mandatarias.

El Tribunal militar de Nazareth ha condenado a cadena perpetua a un beduino por haberse encontrado en su poder algunas armas y municiones. Un árabe ha sido condenado también, a cinco años, por poseer municiones.

Se informa también que han sido detenidos bastantes musulmanes sospechosos de mantener relaciones con los terroristas.

La rebeldía de la población árabe aumenta a medida que lo hacen en violencia las medidas represivas.

Diplomáticos bolcheviques "recompensados"

París.—He aquí cómo ha terminado gloriosamente, según una relación del «Figaro», de París, los hombres que han representado en Francia a la Unión de las Repúblicas Soviéticas.

Embajada: Racavski, embajador, fusilado; Chliapnikov, embajador adjunto, deportado; Davtian, consejero de Embajada, detenido; Nachatyr, agregado de Prensa, deportado; Arosiev, secretario de Embajada, detenido; Arens, consejero de Embajada, detenido; Cleenov, jurisconsulto, detenido; Neiman, consejero de Embajada, detenido; Rosenberg, consejero de Embajada, detenido; Lachkevich, jurisconsulto, detenido; Lukianov, Agencia Tass, detenido; Rajavski, Agencia Tass, detenido; Kin, Agencia Tass, detenido.

Delegación de las Deudas: Navaschin, asesinado; Reingold, fusilado; Sokolnikov, condenado; Preobrajenski, deportado.

Representación Comercial: Mdivani, fusilado; Piatakof, fusilado; Lomavski, deportado; Tumanov, desaparecido; Gurevic, desaparecido; Kossior, deportado; Lomov, Ostravski, Muradian, Adamski, Slivkin, Moscalev, Paponin, Hoichberg, Zatulovs y Meilauk, este último, comisario para la exportación, detenidos.

Días atrás, en Moscú, se exhibió a Stalin un nuevo film con el título: «La Revolución de Octubre», en el cual entre diversos personajes de la primera hora, se veía un Lenin imbecil, miedoso, vacilante que continuamente tenía necesidad del auxilio y de los consejos de Stalin.

Al terminar la proyección, el dictador rojo, furioso, amenazó en mandar a Siberia a los directores y a los actores del film. Pero su cólera no era, como podía suponerse, provocada por la grosera interpretación de

Aumenta la rebeldía

Jerusalén, 4.—En diferentes lugares de Palestina se han producido nuevos incidentes. En la región del centro, un tren que se dirigía desde Lyda a Jerusalén fué atacado con intenso tiroteo, sin que por fortuna resultaran víctimas.

En una carretera importante fueron atacados varios autos y autobuses. Lo mismo ha ocurrido en las proximidades de Haifa, donde un viajero ha resultado herido.

Fuerzas militares y carros de asalto han sido enviados a Hebron, donde la agitación es grande y muchos habitantes acomodados han abandonado la región para evitar el pago de las grandes multas impuestas por las autoridades mandatarias.

El Tribunal militar de Nazareth ha condenado a cadena perpetua a un beduino por haberse encontrado en su poder algunas armas y municiones. Un árabe ha sido condenado también, a cinco años, por poseer municiones.

Se informa también que han sido detenidos bastantes musulmanes sospechosos de mantener relaciones con los terroristas.

La rebeldía de la población árabe aumenta a medida que lo hacen en violencia las medidas represivas.

Desengaños tardíos

Según el testimonio de Juan Trojowsky, secretario del Partido Nacionalista checoslovaco, son numerosos los inválidos checos, procedentes de las Brigadas internacionales, que vuelven a su patria inaptos para todo trabajo, y sin socorro alguno por parte del Comité trahumante cuya tiranía ayudaron a sostener.

Confesamos, entre imprecaciones y lágrimas de impotente rabia, que los han engañado miserablemente, y que no recibieron, al salir del hospital con un miembro amputado, ni siquiera limosna para el camino, pues los ponen en la frontera, a la ventura—o más bien a la desventura—de su esfuerzo personal, partido en dos, cuando no es en cuatro, si fué más de un miembro el que dejaron en el quirófano.

Les ofrecen, al contratarlos para el matadero, todo lo que les acude a la imaginación, porque no hay prometedores más generoso que quien no tiene intención de cumplir. Mas cuando llega el momento de la ayuda, los dejan morir de hambre o, a lo más, los conducen a las puertas de su país; y allí que el diablo—ellos no quieren nada con Dios—se las depare buena o mala. De las 600 pesetas estipuladas como sueldo mensual para los mutilados en acción de guerra, no hay que hablar; ellos, los contratistas de sangre, no saben nada de eso, y su oro es únicamente para su bienestar propio.

«Te mando noticias—dice el camarada Trojowsky a un amigo suyo de Salamanca—de cómo vuelven los bolcheviques mutilados de la Brigada internacional, a los cuales habían prometido 600 pesetas al mes. Los mandan a quejarse y a reclamar lo que les prometieron los rojos cuando los han reutilizado; y ahora, cuando están mutilados, lloran.»

No somos crueles y, aunque han luchado contra España, nos duele su angustia. Pero pudieron llorar también cuando, bajo la custodia y defensa, sus contratistas se dedicaban a expoliar domicilios y a asesinar personas inocentes y pacíficas. No nos alegramos con este dolor; pero los gemidos de ese llanto tardío sería bueno que llegasen a oídos de los que, por creer que no tienen nada que perder en la vida, están dispuestos a vender la suya a los bolcheviques de España. Si tienen que perder, porque pueden encontrarse, como esos desgraciados, con que han perdido la vida, sin dar en el descanso de la muerte.

Tres agentes de la G. P. U. se dedican en Inglaterra a la caza de jefes antistalinistas

Londres.—Según describe el diario «Daily Sketch» se encuentran en Inglaterra tres agentes de la G. P. U., en donde buscan la forma de cazar a los dirigentes de un complot antistaliniano.

Los perseguidos parecen ser los más peligrosos enemigos del dictador rojo, que se han reunido por vez primera en Inglaterra y a continuación en Irlanda para organizar el asesinato de Stalin. El complot, por lo que cuenta el diario londinense se halla financiado abundantemente, habiendo sido descubierta en Ucrania, en donde la Policía embargó grandes depósitos de armas y municiones.

Actualmente los que llevan el peso del complot han regresado a Inglaterra, en donde, como se ha indicado, vienen buscados por tres agentes especialistas de la G. P. U., entre los cuales figura una mujer reconocida como uno de los elementos más hábiles para esta suerte de operaciones, de la Policía política.

Seis minas de oro en explotación en el Africa Oriental italiana

Londres.—Ha despertado un interés vivísimo la información dada por la United Press, publicada en los periódicos del domingo, de que Italia ha empezado a recibir oro de Abisinia.

«Seis minas—dice la noticia—se hallan ya en actividad. Se ha localizado la existencia de minerales auríferos en las altas montañas entre la Eritrea y el Sudán, encontrándose el oro principalmente a todo lo largo del lecho de los ríos Setit y Gasc, ambos afluentes del Nilo.

En una pequeña mina de Ugaro, cuyos trabajos se iniciaron recientemente, se producen al mes cerca de 80 libras de oro, con una explotación diaria de 5.000 toneladas de mineral.»

El nuevo dirigible alemán "LZ 130"

Entrará en servicio en el mes de Mayo. Francfort.—El nuevo dirigible alemán «LZ 130» que está construyéndose en los astilleros de Friedrichshafen, podrá partir ya a Francfort en el mes de Mayo próximo e iniciar los primeros viajes de prueba.

Pasadas algunas semanas se reanudaré el servicio a América. Para esa fecha se habrán terminado en Francfort los trabajos de construcción del nuevo y gran hangar destinado para los dirigibles alemanes.

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S. Sección Femenina

Esta Sección Femenina organiza para sus afiliadas cursos de lengua italiana, lo que se pone en conocimiento de todas las que quieran hacer estos estudios, para que lo soliciten en el domicilio de la Sección Femenina, antes del día 15, de seis a siete de la tarde.

La jefe provincial Saludo a Franco; ¡Arriba España!

Próximamente tres aparatos italianos intentarán la travesía del Atlántico

El hijo del Duce pilotará uno de los hidroaviones

Río de Janeiro.—El famoso aviador italiano, Mario Stoppani, que cruzó recientemente el Atlántico desde Cádiz, ha confirmado a la Prensa de esta ciudad que su vuelo trasatlántico es el preludio del establecimiento de una línea aérea italiana que se establecerá de una manera regular, atravesando el Atlántico meridional con dos escalas: una en Cádiz y otra en Bathurst, en la Gambia británica, o en Dakar, en la Africa Occidental francesa.

Ha anunciado seguidamente que durante el actual mes de Enero, una escuadrilla de tres aparatos italianos visitará la América del Sur, atravesando el Océano a velocidad extremada.

Ha asegurado que pueden ya darse los nombres del coronel Attilio Biseo y del teniente Bruno Mussolini, que serán pilotos de uno de los aparatos que intervendrán en el gran «raid».

Las declaraciones de un ministro japonés

Inquietud general en la Gran Bretaña

Londres, 4.—Los primeros ecos de las declaraciones hechas por el ministro de Exteriores del Interior del Japón han llegado a esta capital a mediodía, o sea veinticuatro horas después de ser publicadas. Este retraso ha causado emoción en los medios políticos que no se explican cómo los corresponsales y diplomáticos en Tokio no las cablegrafiaron inmediatamente.

«Evening News» dió un breve extracto de las declaraciones a las once de la mañana, y una hora después la Agencia Oficial Inglesa recibió un telegrama ampliando el texto.

Los propósitos expresados por el ministro japonés han provocado un sentimiento de inquietud general en la Gran Bretaña.

Aquí no se duda de la autenticidad de la entrevista del periodista con el ministro japonés, pues las declaraciones de éste fueron publicadas en la más prestigiosa revista de Tokio y reproducidas después por toda la Prensa.

El Gobierno británico se ha puesto inmediatamente en contacto con el embajador japonés en Londres, pero éste ha manifestado que no está todavía al corriente de las declaraciones del ministro nipón por no haber recibido todavía la Prensa de Tokio.

Londres ha dirigido un telegrama al embajador en la capital del Japón con relación al asunto.

EL APRENDIZ DE BRUJO

Es interesante recoger cosas que se dicen reiteradamente en un periódico rojo, de un rojo encendido. En el cotidiano «Mañana» que aparece en Barcelona. «Mañana» no es un diario «republicano de izquierda», ni socialista moderado, si es que en ello cabe moderación. Es el órgano oficial de una de las facciones más avanzadas de la España roja. Se subtitula «Portavoz del Partido Sindicalista». Es anarquista, nada menos que anarquista.

La revolución ha creado se presentan como imperativos de solución inaplazable. Y quienes han de resolverlos no saben qué hacer, porque no habían pensado jamás en resolverlos. Los únicos hombres con capacidad creadora han sido asesinados o han huído. Los revolucionarios y en especial los revolucionarios españoles, sólo poseen una capacidad: la de la destrucción.

EN LA INDIA DESCONOCIDA

TRECE MESES ENTRE LOS NAGAS, CAZADORES DE CABEZAS

Viena (CE).—Ha llegado a Viena, cabeza indistintamente a todos los priores de regreso de sus largas exploraciones del interior del Asia, el doctor Christoph Frürer-Haimendorf, asistente en el Instituto de Etnología de la Universidad de Viena. El joven hombre de ciencia ha permanecido más de un año en las regiones todavía muy poco conocidas de la India nordeste y especialmente en los montes de Patkoi. Durante trece meses vivió como único blanco con la tribu de Naga, estudiando los usos y costumbres y la lengua de este pueblo primitivo. Los naga—escribe la Agencia Central Europa—son un pueblo bastante belicoso, dedicado a la caza de cabezas humanas. El doctor Frürer-Haimendorf tuvo ocasión de asistir a los extraños y frecuentemente crueles ritos religiosos de aquellos salvajes y de seguirles en sus empresas de guerra contra otras tribus vecinas.

ACCION SOCIAL

La obra de caridad da vueltas dentro de un círculo vicioso. El gesto que realiza hoy tendrá que repetirlo mañana, puesto que se hallará de nuevo frente a los mismos problemas. La obra social constructiva pone orden en el lugar del desorden, restablece la justicia en las relaciones entre los hombres. Y, poco a poco, va haciendo superflua la acción del remedio, hasta ahora llamada «acción de caridad».

«Cada organización tiene en su programa o en su mente un bosquejo de la sociedad futura y cada hombre piensa en mil reparos a oponer. No hay ciudadano español que no se haya propuesto a sí mismo una imagen de lo que habrá de ser la España venidera. ¿Cuál revolución es, pues, la que se ha de ganar? Casi de una manera espontánea se ha resuelto lo más difícil en la destrucción. La remoción ya está operada. Falta ahora innovar con eficacia y darle cauce.»

Porque beneficioso resulta curar a niños escrofulosos y anémicos, pero mejor es criarlos sanos y fuertes. Beneficioso es amparar a madres enfermas, pero mejor es evitar que se agoten, vigilando su trabajo y enviándolas oportunamente a hogares de reposo. Beneficioso que acudan equipos femeninos a limpiar casas miserables, pero mejor es construir viviendas claras y dignas y enseñar a las mujeres de España ciencia doméstica.

Estamos en tiempos duros de guerra. Auxilio Social tiene que entrar con sus panes entre metrallas en los pueblos humeantes todavía. Tiene que atender, nutrir y vestir, como en San Sebastián y Bilbao, a cinco mil refugiados diarios, enfermos muchos de ellos. Tiene que dar de comer diariamente a setenta mil niños en esos comedores que mañana irán apagando su lumbre según encierden la suya los hogares de España.

Donativos para el Ropero de fuerzas combatientes

- Alumnos del curso para tenientes y alféreces de Artillería, 328,80 pesetas; Laguna Rodrigo, 48,50; Marazola, 46,05; Apostolado de la Adoración de Muñopedro, 20; Hijas de María, de ídem, 11; Aguilafuente, 500; Etreros, 28,60; Vegafría, 41; niños de la Armuña, 20; María Sastre y Cándida García, de Gemenuño, 10; Anaya, 53,75; Valdecilla de Pedraza, 25; La Matilla, 17; Valleruela de Pedraza, 29,35; Navas de San Antonio, 193,70; La Armuña, 160,10; Membibre de la Hoz, 19; La Higuera, 41,85; El Cubillo, 4,75; donativo para el Ropero entregado en el Gobierno civil, 171,90; maestro y niños de la escuela de Hoyuelos, 18,50; Navas de Oro, 59,15.

- En ropas Señora de Romero, dos prendas; don Fermín González, cuatro ídem; don Eleuterio Otero, una ídem; señor Gimeno Catáneo, dos ídem; don José Caro e hija, dos ídem; don Evaristo Bayo, cuatro ídem; don Germán Elías, once ídem; Casa Giménez Ridruejo, nueve ídem; don Gonzalo España, dos ídem; señorita Montserrat de la Torre, una ídem; don Nicolás Bobadilla, tres ídem; señora de Gredilla, una ídem; señora de Serrano, cuatro ídem; doña María Espinosa, una ídem; excelentísimo señor don Joaquín María Castellarnau, quince ídem; escuela unitaria, cuatro ídem; Sanquillo de Cabezas, dieciocho ídem; escuela de niñas, de Escarabajosa de Cabezas, tres ídem; Villeguillo, diecisiete ídem; Carbonero de Ahusín, veintiuna ídem; Jemenuño y Santovenia, treinta y cuatro ídem; Vegafría, treinta y una ídem; Consuegra, treinta y cuatro ídem; Corral de Ayllón, quince ídem; Aragoneses, veintiséis ídem; doña Angeles de Pedro, una ídem; Cabezuella, noventa y dos ídem; San Rafael, José Herranz, veintidós; Armuña, dos ídem; Linares del Arroyo, veintitres ídem; Pajares de Fresno, ocho ídem; Torreadrada, trece ídem; Anaya, seis ídem; Membibre de la Hoz, catorce ídem; Estebanvela, veintisiete ídem; Cabezuella, setenta y seis ídem; Tabladillo, diez ídem; Campo de San Pedro, catorce ídem; Jemenuño, treinta y dos ídem; Navas de San Antonio, siete ídem; Calabazas, once ídem; doña Amparo Díaz de Aponte, un jersey; Maderuelo, cuarenta y seis jerseys y cuatro pares de calcetines; Vandernés, veinte jerseys; Cantalejo, ciento veintinueve pares de calcetines, cincuenta jerseys de lana y trece de paño; Ribota, doce jerseys, tres pares de calcetines y tres pasamontañas; doña Asunción Ferrer de Vega, un pasamontañas y cinco pares de calcetines; Villaseca, diecisiete pares de calcetines, tres jerseys y dos pares de guantes; Fuentepiñel, veintinueve jerseys y una cazadora; Aragoneses, seis pasamontañas, tres pares de guantes, seis pares de calcetines y once jerseys; Juventud misionera del Pueblo de Cantespino, nueve prendas

EN EL CAMINO TRIBUTO DEL DOLOR

La frivolidad de la época se convirtió en risa. Pero una risa absurda, injustificada. Allí donde el dolor tenía su trono instauramos la risa, queriéndonos engañar como máscaras grotescas que nuestros rostros, en actitud de risa constante, acusaban una felicidad sin límites... Felicidad que, pese al gesto de la sonrisa, no existía. Vivíamos en una sociedad injusta. Existían: Unos seres sin fuego en su hogar y sin pan en sus arcas. Millares de obreros en paro forzoso. Pero pensamos que nada nos importaban las calamidades de la vida, ni las privaciones de nuestros semejantes. Hicimos de la vida un carnaval y cada uno escogió el disfraz que más le apeteció. Y como todos padecían llanto, miseria..., exigieron una careta risueña que ocultase las facciones de un rostro que lloraba... Pero el carnaval terminó. La música inarmónica de fusiles y ametralladoras nos sorprendió. Comprendimos que el momento reclamaba nuestra atención íntegra y entonces, del brazo del dolor humano, recorrimos los caminos de la guerra, que sólo él nos puede devolver la sonrisa. Como la madre sonríe al chiquitín que acaricia en sus brazos, olvidada de los dolores del parto. Como nosotros sonreiremos cuando tengamos plenamente en nuestros brazos al joven Imperio por cuyo nacimiento estamos sufriendo unos momentos de dolor intenso. El que en los momentos actuales no tenga a quien llorar, quien, como estrella varisima, no tenga hijos, esposos o hermanos por quienes depositar la blime contribución del dolor, que me acompañe en unas visitas sintéticas. Al hogar triste y solitario. A la casita húmeda donde una esposa no llora; rez a los pies de Cristo el marido ausente... Al lecho abandonado; a la camita blanca donde dormía el hijo que murió voluntario a la guerra, y la que una madre con trenzas blancas ha convertido en altar. Que se compenetren con todo esto, que es la realidad, que es la vida... También para ellos se está ganando la Patria. La risa es una ofensa a estos seres. Pero no pidas un llanto eterno, ni un dolor de siglos. ¡No! Las auroras próximas anuncian primaveras floridas. Vendrá la paz... una paz duradera. Y ante una sociedad justa sonreiremos. Ya no habrá: Obreros en paro forzoso... Ni hijos famélicos... Todos los hogares tendrán lumbre y todas las arcas pan. Bajo la protección del Caudillo haremos una España más justa en todos los órdenes. El dolor del momento es la expiación, el acto de contrición inexcusable por nuestros yerros anteriores. Cuando la sonrisa sincera, natural, sea con nosotros, reconoceremos que el dolor de unos días nos ha colocado en el camino recto, horizontal de los imperiales destinos de ESPAÑA... Segovia, Enero del 38.

de abrigo; Fuentepelayo, cuatro chalecos; Matabuena, diez prendas, y El Cubillo, diez ídem. La niña «Itcha» María Asunción Martín Gil, ha confeccionado un chaleco, también con destino a las fuerzas combatientes.

Lo que piden los soldados desde los frentes de combate

Solicitan, el cabo Jerónimo Mata, una bota para llenarla de vino y una medalla de la Virgen del Pilar; el también cabo Casimiro Gutiérrez, unos guantes y otra medalla, como la que demanda el anterior; Dionisio Sobradillo, una camisa azul y una linterna; Benito Santiago un impermeable; Mariano Vidal una cazuela y unos libros de poesías; Manuel García unos guantes y una medalla de la Virgen del Pilar; Jacinto Merino y Joaquín Nieto, dos monos azules. Todos pertenecen a la primera Centuria de la 7.ª Bandera de Castilla.

EL QUE CON PALABRAS Y CON ACTOS, POR LEVES QUE PAREZCAN, DIFICULTE O MINE LA UNION DE TODOS LOS ESPAÑOLES, ESTA VENDIDO AL ENEMIGO Y MERECE LA PENA INFAMANTE RESERVADA AL ESPÍA Y AL TRAIDOR

Las consultas gratuitas en la Casa de Socorro

Las implantadas en este Centro son para los de las beneficencias de la capital y pueblos que lo justifiquen con el carnet correspondiente, y están atendidas por los doctores siguientes: Miércoles, a las diez y media: garganta, nariz y oídos; cirugía especial y niños, por don Rafael Santos Tejada. Viernes, a la misma hora: enfermedades de la mujer y embarazo, por el mismo doctor. Consultas diarias, de diez a doce de la mañana, de medicina general, partos y enfermedades de la mujer, a cargo de los médicos de guardia de dicho Establecimiento don Rosendo Llorente, don Arcadio Hernández y don Emilio Soteras. Estas consultas son también para pobres y gratuitas, por consiguiente.

SEGOVIA RELIGIOSO

En los Padres Misioneros Mañana, a las nueve y media, en la sala de Colegio con plática, cánticos Niño Jesús, poesías y adoración de los niños de nuestro colegio. A diez, solemne misa cantada. Posteriormente, a las cinco, rosario, visita, terios de la Santa Infancia, oración por España y adoración. El sermón correrá a cargo del reverendo P. Joaquín Merino.

CEPILLOS DE DIENTES

Vea el mayor surtido en CASA VELASCO Droguería y perfumería Isabel la Católica, 2. Tel. 26

«ELECTRON»

UNICO TALLER que puede reparar SU RADIO (en Segovia) JUAN BRAVO, 52, principal

Anuncios breves

De una a veinte palabras, una setenta cincuenta céntimos; por cada letra más, diez céntimos. Las abreviaturas y cifras hasta cinco números se contarán como una palabra. Los originales se remitirán a la Administración de EL ADELANTADO San Agustín, 7 (bajo), acompañado de su importe en metálico, sello de Correos u otra forma análoga, el día antes de la fecha en que deba publicarse. Los anuncios con informes de Administración tendrán un recargo de 0,50 pesetas sobre el precio. Necesito dos habitaciones, tres cuartos, mas, con derecho a cocina y comedor. Para informes, en la Administración de este periódico. Se venden o cambian por vacación una pareja de buques capones, de cuatro años, con peso de 30 arrobas, de buena clase, para el bajo. Para tratar, Juan Sanz, en Arroyo de Cuéllar. Vendo tres vacas; una recién parida del segundo, producción roja; dos cuartillos, y dos del tercero, abocados para tratar. Para tratar, Mariano Gil, Cantimpal. Vendo vaca suiza, recién parida en primer parto, con chota, abocada para tratar. Para tratar, Francisco Mardomingo, Escarabajosa de Cabezas. Pérdida En la calle Santa Isidoro, ro dos llaves con letrero blanco, ro de rover. Se gratificará a quien las entregue en Administración de este periódico. Lea usted EL ADELANTADO Suscripción al trimestre, 7,50

IMPRESA DE EL ADELANTADO Unico taller de Segovia que tiene máquinas de componer y los más modernos elementos de producción. Nuestro pie de imprenta es signo de perfección. Denota que los comerciantes e industriales saben dónde tienen que encargar sus impresos para que éstos den idea de la prosperidad de sus negocios. Pida a EL ADELANTADO, como vía de ensayo, por pequeño que sea, cualquier impreso que necesite. ADMINISTRACION Y TALLERES San Agustín, 7 Teléfono núm. 25 Apartado, 11

Se compran toda clase de máquinas de escribir Centro General de Representaciones Alberto González Perocota, 1, 2.º P. Tel. 292